

La nueva comisaría recordará con una placa a los 25 policías locales asesinados por ETA

El único asturiano de la lista es José Díaz, tiroteado en 1977 en Irún • «Será especial para los agentes ver ese recuerdo», dice Nuria Bravo

Pablo Palomo

El sargento asturiano de la policía municipal de Irún José Díaz Fernández llevaba ya 20 años viviendo en el País Vasco cuando el 2 de noviembre de 1977 tres terroristas de ETA le esperaron en el portal de su casa para matarle. A corta distancia, le descerrajaron varios tiros que le dejarían sin respiración, antes de que enfilara las escaleras de su bloque. Casado y con dos hijos, uno de ellos bajó a la calle a buscarle cuando aún se mantenía con vida, para fallecer poco después. Ahora, el nombre de José Díaz Fernández será el primero de una larga y funesta lista de 25 nombres de policías locales asesinados por ETA cuyo nombre quedará grabado para siempre en la memoria gracias a la colocación de una placa a la entrada de la nueva comisaría de la Policía Local, cuyas obras están próximas a terminar. «Fueron policías que dejaron su vida para que nuestro país sea hoy un lugar más seguro», expresó la concejala de Seguridad Ciudadana, Nuria Bravo.

El nombre de José Díaz Fernández es el primero de la lista por cronología. Los asesinos del asturiano escaparon en un taxi robado. Amordazaron al conductor y se deshicieron del vehículo, que horas después, fue encontrado en Rentería (Gipuzkoa). Recogen las crónicas de la época que contaba a sus allegados que de nada servía tomar medidas de seguridad. «Cuando le esperan a uno es la escalera de su casa ¿qué le

vamos a hacer? Lo único es aguardar a ver a quién le toca la china la próxima vez», comentaba esta víctima. A este nombre le sigue el de Manuel Lemus Noya, tiroteado desde un coche el 24 de febrero de 1978 en Santurce, provincia de Vizcaya. Era agente de la Policía Local de Bilbao. No murió en el acto, sino que agonizó hasta el 6 de abril. La idea de colocar la placa, explica Bravo, partió de la Jefatura de la Policía Local. «Nos pareció una idea extraordinaria», apostilló la edil. «Será muy especial para todos los agentes ver ese recuerdo de compañeros cuyo trabajo supone una inspiración y una motivación», concretó Bravo. El formato de la placa aún se está valorando. El Ayuntamiento baraja varias opciones.

La mayoría de los asesinados fueron emboscados. Los fueron a buscar a su casa o a su trabajo y los acibillaron a tiros. Hay tres que no. Hay tres que murieron en atentados con coches bomba. Son Víctor Manuel Puerta Viera y José Luis Jiménez Vegas, asesinados en el atentado de Muchamiel, en Alicante, y Jesús Rebollo García, asesinado tras la explosión de una bomba en la madrileña plaza de Callao en Madrid en 1995. El atentado de Muchamiel se produjo el 16 de septiembre de 1991 y fue un intento fallido de ataque con coche bomba. ETA había robado un Ford Fiesta para atacar contra la casa cuartel de la Guardia Civil de este pueblo. Cuatro años antes lo hizo en Zaragoza.

Las víctimas



La nueva comisaría de Policía Local. | Pablo Solares

El listado de víctimas y el momento de su asesinato: José Díaz Fernández (2 de noviembre de 1977), Manuel Lemus Noya (24 de febrero de 1978), Antonio García Caballero (21 de junio de 1978), Ángel Cruz Salcines (5 de diciembre de 1978), Juan Jiménez Gómez (13 de diciembre de 1978), César Pinilla Sanz (12 de febrero de 1979), Miguel Chávarri Isasi (9 de marzo de 1974), Pedro Ruiz Rodríguez (28 de abril de 1979), Manuel Ferreiro Simois (13 de agosto de 1979), Alfonso Manuel Vilarino Orce (30 de septiembre de 1979), Ángel Astuy Rodríguez (8 de febrero de 1980), Eugenio Lázaro Valle (13 de abril de 1980), Mi-

guel Garcariena Baráibar (27 de noviembre de 1980), Benigno García Díez (27 de enero de 1982), José Aybar Yáñez (30 de junio de 1982), Manuel Peroné Díaz (5 de agosto de 1983), José Naranjo Martín (28 de marzo de 1984), Bernardo Pérez Sobrino (3 de abril de 1984), Juan Rodríguez Rosales (25 de julio de 1984), Vicente Gajate Martín (17 de octubre de 1984), Víctor Puertas Viera y José Luis Jiménez Vargas (16 de septiembre de 1991), Alfonso Morcillo Calero (15 de diciembre de 1994), Jesús Rebollo García (19 de junio de 1995), Joseba Pagazaurtundua Ruiz (8 de febrero de 2003).

Los terroristas remolcaron el coche sin conductor hasta el edificio y lo dejaron caer esperando que, al chocar, explotara. Fallaron. El coche se empotró contra un banco cercano y no hubo detonación. Al día siguiente, la Policía Local se llevó el coche al depósito en la creencia de que fue un accidente de tráfico común. En el traslado, el vehículo explotó. Murieron los dos agentes, el conductor de la grúa y hubo 27 personas heridas. La bomba de la plaza

de Callao explotó el día 19 de junio de 1995. Rebollo García era padre de cuatro hijos y llevaba en la Policía Local de Madrid 15 años cuando lo mataron. Se encontraba junto a otros compañeros acordonando la zona y despejándola, después de haber recibido una amenaza de bomba, cuando un coche explotó. Le alcanzó un trozo de hierro desprendido de una papelería. Una placa en la madrileña plaza le recuerda desde el 2018.

El Grupo, ante la primera meta electoral: se abre el plazo del pliego de avales

La recogida de apoyos de Miranda, Mitre y Sarasola será entre el 1 y el 5 de marzo

P. P.

La larga carrera por presidir el Grupo Covadonga, que, aunque a nivel oficial aún no ha comenzado, pero que, debido a la importancia del club sociodeportivo lleva, a otro nivel, en marcha desde hace ya varias semanas, tendrá en la jornada de hoy el primero de sus hitos en el calendario oficial del club. Y es que hoy entre hoy y mañana tendrán de plazo tanto el actual tesoro, Joaquín Miranda, como el empresario Luis Mitre Aranda, como el exportavoz de Ciudadanos, José Carlos Fernández Sarasola, para pedir el pliego que de forma oficial les autorice a empezar a recoger los avales. El plazo para empezar a recoger estos apoyos, necesitan unos 300, empezará el uno de marzo y terminará el cinco de ese mismo mes.

La solicitud de estos pliegos es un mero formalismo y la comisión electoral tendrá que entregarlos entre el 28 y el 29 de febrero. Será al día siguiente cuando se pueda, de manera ya oficial, recabar apoyos. Esta fase es importante porque, aunque se da por hecho que los tres precandidatos lograrán sin problemas la cifra necesaria, será al final de la misma cuando los tres que se han postulado para liderar el club sean nombrados candidatos a todos los efectos. Sobre el papel, cualquier socio puede pedir los avales, aunque se da por hecho que las opciones en las elecciones serán tres.



Fernando Rodríguez

Marcha por Palestina hasta la plaza Mayor

Desde El Humedal hasta la Plaza Mayor, bajo la lluvia, muchos gijoneses desafiaron a la lluvia para manifestarse en solidaridad con el pueblo palestino bajo el lema «Paremos el genocidio en Palestina. Fin al comercio de armas y relaciones con Israel». En la imagen, participantes en la manifestación a su salida de El Humedal.

DESGUACES HORRO
COMPRÁ DE TODO TIPO DE VEHÍCULOS, RETIRAMOS A DOMICILIO, TRANMITACIÓN DE BAJA EN EL MOMENTO
PUENTE NORA S/N LUGONES
985.26.04.80

Española de Cubiertas
TEJADOS NUEVOS DE TEJA 70€/m²
20 AÑOS DE GARANTÍA
PAGUE EN 24 MESES
PÍDA PRESUPUESTO SIN COMPROMISO
985 76 08 65
669 448 968

GUIA DE SERVICIOS

★ CAMBIO A PLATO DUCHA ★
★ COCINAS "BONET" ★
★ BAÑOS ★
★ PLATO, MAMPARA, COLUMNA DUCHA ★
★ FONTANERÍA - AZULADO ★
★ OFERTA MUY ESPECIAL ★
★ LLÁMBENOS ★
★ 985 17 26 74 ★
★ para toda la provincia ★
★ Todo: 1.490€ ★

★ PARA TODA LA PROVINCIA ★
★ DTOS. "BONET" ★
★ 40% COCINAS-BAÑOS ★
★ FABRICACIÓN PROPIA ★

ESPECIAL REFORMAS
TODO EN CALIDAD
GARANTÍA CERTIFICADA **5 AÑOS**

★ PAGOS HASTA 24 MESES ★
★ O LOS MESES QUE NECESITE ★

★ LLÁMBENOS ★

★ **985 17 26 74** ★

★ EXPOSICIÓN ★
★ C/ PINTOR MARIANO MORE, 2 GIJÓN. ★

